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各界籲棄政爭 抓機遇促和諧
認同張主任新春酒會致辭 港應穩中有進

香港文匯報訊 （記者 沈清麗、邵萬寬）中聯

辦主任張曉明昨日在新春酒會致辭中提到，

2017年香港特區迎來回歸20周年，特區政府將

完成換屆，香港的發展進入新階段、迎來新機

遇。社會各界認同2017年對香港來說確實非常

重要，不論下屆行政長官由誰擔任，社會各界都

應摒棄以往持續不斷的政治爭拗，集中精力發展

經濟，以改善民生，促進和諧，達到「政通人

和，穩中有進，增添正能量，提升和諧度」。

香港文匯報訊（記者沈清麗、邵萬
寬）中聯辦主任張曉明昨日在新春酒
會致辭指，「一國兩制」的實踐已取
得了舉世公認的成功，並用20年來香
港的5個「不變」和4個「變」，證明
「一國兩制」不僅是解決歷史遺留的
香港問題的最佳方案，也是香港回歸
後保持長期繁榮穩定的最佳制度安
排。
香港社會各界對此均表認同，表示
從自身經驗確實感受到原有生活方式
沒有變，期望大家不忘初心，穩守
「一國兩制」的根基，更好謀劃香港
未來發展。
全國政協常委、香港廣東社團總會

主席陳永棋表示，香港回歸 20 周
年，「一國兩制」在香港實踐得很成
功，雖然過程很崎嶇，但只要根據基

本法辦事，香港仍然會保持繁榮穩
定。
全國政協常委、香港僑界社團聯會

會長余國春表示，正如張主任所講，
香港回歸20年，「一國兩制」的實踐
取得了舉世公認的成功，我自己感受
到在「一國兩制」下，原有的生活方
式沒有變，值得好好去珍惜。
他又表示，20歲代表正式成年，香

港應該更穩重，更有責任心，為自身
發展和民族復興多作貢獻。

抓「十三五」「帶路」機遇
全國政協文史和學習委員會副主

任、香港廣東社團總會榮譽主席王國
強指出，誠如張主任所講，香港回歸
祖國20年來，「一國兩制」的成功實
踐，世人是有目共睹的。

他希望社會各界和衷共濟，減少政
治爭拗，並且抓緊國家「十三五」規
劃和「一帶一路」機遇，發展經濟，
藉此改善民生，促進和諧。
全國政協委員、港區省級政協委員

聯誼會主席陳清霞表示，香港回歸20
年，前所未有的「一國兩制」取得了
舉世矚目的成功。香港回歸20年，繼
續保持長期的繁榮穩定，成績世人有
目共睹。去年「港獨」思潮危及「一
國兩制」，展望2017年，社會各界繼
續堅守原則底線，不可動搖「一國兩
制」的根基。
全國政協委員、香港深圳社團總會

會長鄧清河表示，張主任嚴正指出
「港獨」猖獗乃香港市民的共同心
聲，港人應該團結一致，共同擁護
「一國兩制」，防止「港獨」思潮鼓

動，認為現時最重要是和諧團結，發
展經濟，改善民生。
全國政協委員、九龍社團聯會理事

長王惠貞表示，張主任提到「一國兩
制」事業的奠基人鄧小平先生25年前
南巡時駐足深圳皇崗口岸眺望香港的
情景，表達了國家領導人一直以來對
香港的關懷、關愛。
香港回歸20年，國家對香港有求必
應，使香港在經濟、法治、社會面貌
等方面都取得了進步。
全國政協委員、香港廣東社團總

會秘書長簡松年表示，張主任致辭
中很大篇幅地提到「一國兩制」，
說明「一國兩制」在香港取得的成
功，並肯定行政長官梁振英過去幾
年的工作和特區政府為香港作出的
貢獻。

穩守「一國兩制」謀劃未來發展

陳永棋：建制團結最重要
全國政協常委、香港廣東社團總會主席陳永棋接受訪問
時贊同張曉明主任所講，香港最重要是各界團結，尤其是
建制派更要團結。陳永棋強調，香港是一個經濟社會，政
治爭拗越少，對香港經濟發展越有幫助，不論下屆行政長
官由誰擔任，都要團結好香港社會各界，少些爭拗、多些
建設，使香港更和諧。

王國強：抵制「泛政治化」
全國政協文史和學習委員會副主任、香港廣東社團總會

榮譽主席王國強表示，張曉明主任特別提示大家，今年是
回歸20周年，特區政府將完成換屆，面對新階段和新機
遇，社會應該抵制「泛政治化」傾向，減少政治爭拗，齊
心一致與特區政府搞好經濟民生，推動社會和諧。面對去
年「港獨」思潮蔓延，社會各界應繼續堅守原則底線，穩
守「一國兩制」和基本法。

陳清霞：堅守原則底線
全國政協委員、港區省級政協委員聯誼會主席陳清霞表
示，正如張曉明主任所指，2017年是具有特殊意義的一年，
香港迎來回歸20周年，同時完成特首及主要官員換屆，對香
港來說確實是非常重要。「東方之珠」要繼續綻放風采，需
要特區政府與社會各界團結一致，堅決全面落實「一國兩
制」，堅守原則底線，達到「政通人和、穩中有進、增添正
能量、提升和諧度」，並配合國家「十三五」規劃及抓緊
「一帶一路」機遇，將重點集中發展經濟民生。

鄧清河盼延續現屆良策
全國政協委員、香港深圳社團總會會長鄧清河表示，期
望新一屆行政長官能夠延續現屆政府的良好政策，使房
屋、扶貧、青年等政策有延續性。
他認為，青年是社會的棟樑，未來政府要加強青年工
作，教育青年認識和了解國家發展，增強對國家的認同
感。

王惠貞：找定位做更好
全國政協委員、九龍社團聯會理事長王惠貞表示，香港
長遠發展需要大家齊心合力，發揮正能量，因為始終「邪
不能勝正」。
她引述行政長官參選人林鄭月娥早前所說「不甘心香港
過去10年經濟增長速度，其實應可做得更好」，希望共
同努力發揮香港眾多的獨特優勢，讓香港找準自身定位，
參與到國家「十三五」規劃及「一帶一路」發展大潮中。

簡松年：時刻警惕「港獨」
全國政協委員、香港廣東社團總會秘書長簡松年表示，
現時社會各階層都在分裂，希望新一屆行政長官能夠團結
港人，香港在不撕裂的情況下合力搞好經濟、民生和青年
工作。
他又指出，社會上現時仍有很多矛盾，「港獨」、西方

民粹主義抬頭，這都是需要時刻警惕的。
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■中聯辦昨日的新春酒會，賓主歡聚一堂，場面盛大。 曾慶威攝

中聯辦主任張曉明昨日在中聯辦新春酒會以「不忘
初心、穩中求進」為題致辭，形容「一國兩制」及基
本法，是香港繁榮穩定不可動搖的根基；希望香港新
一年能夠政通人和，增添正能量、提升和諧度。回歸
20年來，香港實踐「一國兩制」，取得舉世公認的成
功。張曉明充分肯定特區政府和社會各界不忘初心，
穩妥應對各種挑戰，維護了香港的繁榮穩定。展望未
來，張曉明提出「五個需要」，表達了對新一屆特區
政府和香港各界的殷切期許，為香港未來發展提出了
清晰思路，對香港把握機遇、邁向新階段具有啟示意
義。

今年對香港具有特殊意義，既是回歸20周年，亦
是特區政府換屆之年。回歸20年的實踐證明，香港
原有制度和生活模式依然保持，香港作為國際金融
貿易中心的地位不斷鞏固，「一國兩制」成功保障
了香港的繁榮穩定、安居樂業，「東方之珠」風采
依然。不過，「一國兩制」畢竟是前無古人的偉大
創舉，沒有先例可援、經驗可循，在實踐過程中當
然會遇到不少新情況、新問題。20年來香港經歷了
不少風風雨雨，尤其是近年社會泛政治化傾向日益
嚴重，不僅一些深層次矛盾凸顯，甚至出現違法
「佔中」、「旺角暴亂」、「港獨」滋長、「宣誓
風波」等嚴重事件，讓港人對於如何全面準確貫徹
執行「一國兩制」方針和基本法，有更迫切的期待
和更深入的思考。

去年5月中旬，全國人大常委會委員長張德江來
港視察時指出，中共十八大報告提出，中央政府對
香港、澳門各項方針政策的根本宗旨是，維護國家
主權、安全、發展利益，保持香港、澳門長期繁榮

穩定。這與鄧小平先生的構想是一脈相承的，體現
了中央政府對「一國兩制」初心的堅守。作為香港
各界市民，無論什麼時候，當大家談論香港和「一
國兩制」時，都要堅守這個初心，不能違背這個初
心。

張曉明昨日的講話，高度肯定廣大市民明辨是
非，挺身而出，齊聲認同全國人大常委會有關釋
法，堅決支持特區政府和司法機關依法取消「港
獨」分子的議員資格；讚揚匯聚民意的百萬簽名、
響徹全城的強烈聲討和特區法院的清晰判決，展示
了激濁揚清的正能量，彰顯了邪不壓正的真公義。
張曉明的講話，表達了中央對港人維護「一國兩
制」的讚譽和信任，和對港人牢記「一國兩制」初
心的高度肯定。

到今年7月1日，特區政府將完成換屆，香港的
發展將進入新階段、迎來新機遇。香港能否實現政
通人和、穩中有進的美好願景，張曉明提出了「五
個需要」：不忘初心，牢記「一國兩制」宗旨；齊
心協力，共謀發展目標戰略；大局為重，努力化解
矛盾；抓住機遇，在「國家所需、香港所長」積極
作為；行之正道，抵制「泛政治化」，相信香港的
發展定將進入新階段、迎來新機遇。這「五個需
要」，正正抓住了香港堅守原則底線、發展經濟民
生、促進社會和諧、認清定位優勢、抵制「泛政治
化」的關鍵和要害，指明了香港不忘初心、穩中求
變的着力點。香港各界應該認真領會這「五個需
要」提出的啟示，共同為香港、為國家多一些擔
當，為實現港人的夢想和中華民族偉大復興作出更
大貢獻。

張曉明講話對香港未來發展具啟示意義
特朗普今日宣誓就職，成為美國歷史上第

45任總統，世界的一系列擔心也隨之開始。
其中一個擔心，是他會否在全球自由貿易的
道路上開倒車。特朗普在競選時提出要對中
國進口商品徵收45%關稅，多位經濟團隊要
員近日亦不斷發出對華鷹派言論，渲染出一
種中美貿易戰一觸即發的氛圍。事實上，正
如國家主席習近平日前在達沃斯世界經濟論
壇年會上的主題演講所揭示的，貿易保護主
義就如同將自己關入黑屋子，看似躲過風吹
雨打，實質是隔絕陽光和空氣，打貿易戰的
結果只能是兩敗俱傷。特朗普作為全球最大
經濟體的「話事人」，又是商人出身，本應
懂得中美經貿「合則兩利，鬥則俱傷」的道
理，如今採取這種對抗方式，不管是真有此
意還是「靠嚇」，對中美兩國增進合作、化
解矛盾和分歧都有害無益，一旦玩出火，兩
國人民包括香港市民將會深受其害。

特朗普團隊以對華貿易逆差龐大為藉口，
威脅要對中國徵收高額關稅，其說法其實根
本站不住腳。根據美中貿易全國委員會的報
告，美國的對華服務貿易順差並沒有被充分
反映，加上中國出口產品中包含許多外國零
部件，現行的原產地貿易統計方式並不科
學。如果改為以各國產生的附加值這種較科
學的方式計算，美國的對華貿易逆差佔美國
GDP的比例，將從2%顯著下降為0.8%。中
國對美出口的大多是工業製成品，附加值並
不高，以蘋果手機為例，中國賺取的組裝成

本僅佔設備附加價值不到4%；相反美國出口
的多是高附加值的產品和服務，簡單地盯着
貨物貿易的逆差並不能反映兩國貿易的真實
現狀。

事實上，中美經貿關係互惠互利，兩國雙邊
貿易額在2015年達到5,584億美元，據測算雙
邊貿易和投資為美國創造了大約260萬個職
位，為美國經濟增長貢獻了2,160億美元。中
美貿易並不是美國打工仔的「敵人」，相反為
美國人民帶來了巨大利益。近日的一份研究報
告就顯示，中國商品使得美國物價水平降低了
1-1.5個百分點，相當於可以為一般的美國家
庭一年節省850美元。

對於以上中美經貿帶來的種種益處，特朗
普作為一個成功商人，不可能不知道。一旦
他真的要增加關稅，甚至開打貿易戰，恐怕
他將面對三重壓力。首先是別國採取報復措
施的壓力。以中國為例，中國市場是大量美
國巨企最重要的市場，中國亦掌握了稀土等
重要資源，隨時可以採取反制措施。其次，
特朗普要面對美國民眾因為生活成本上升而
引發的怨氣，他本身低迷的民望是否經得起
貿易戰的衝擊？再次，美國將要面對在國際
社會被孤立的壓力，畢竟美國過去是自由貿
易的倡導者，自設貿易壁壘無異於失信於
人、自打嘴巴。世人都希望特朗普上任後，
回到現實世界，收起他那種咄咄逼人的靠嚇
作風，通過平等協商來增進國際合作、化解
分歧及矛盾，促進共同繁榮。

中美經貿互惠互利「靠嚇」只會害人害己
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